



Pressemitteilung Nr. 142/2009

Dr. Maria Schorpp
Referat Presse- und Öffentlichkeitsarbeit
Universitätsstraße 10
78464 Konstanz
Tel +49 7531 88-3575
Fax +49 7531 88-3766
maria.schorpp@uni-konstanz.de
www.uni-konstanz.de

01.10.2009

Giovanni Galizia neuer Direktor am Zukunftskolleg der Universität Konstanz

Der Konstanzer Professor für Zoologie und Neurobiologie hat zum 1. Oktober 2009 ein weiteres Amt übernommen: Er leitet das Zukunftskolleg der Universität Konstanz. Damit löst er Prof. Dr. Dr. h.c. Gerhart von Graevenitz ab, der sowohl als Rektor der Universität Konstanz als auch als Gründungsdirektor des Zukunftskollegs in den Ruhestand verabschiedet wurde.

Das Zukunftskolleg ist einer der Hauptpfeiler im Zukunftskonzept der Universität Konstanz zur Förderung der Spitzenforschung im Rahmen der Exzellenzinitiative von Bund und Ländern. Es fördert den wissenschaftlichen Nachwuchs aus den Natur-, Geistes- und Sozialwissenschaften durch exzellente Forschungsbedingungen und ein anregendes, interdisziplinäres Umfeld. Derzeit arbeiten rund 35 herausragende junge Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler als Fellows am Kolleg – unabhängig und selbständig.

„Ich freue mich, als Direktor das Zukunftskolleg weiter gestalten zu dürfen“, sagt Prof. Dr. Giovanni Galizia. Dafür bringt der Biologe neben zahlreichen Auszeichnungen und Publikationen auch Erfahrungen im interdisziplinären Diskurs und in der Nachwuchsförderung mit: als aktiver Teilnehmer an der Jungen Akademie, durch interdisziplinäre Projekte an der Berlin-Brandenburgischen Akademie der Wissenschaften, als Gutachter bei der Auswahl der Lichtenbergprofessuren oder auch als Mitglied der Königlichen Akademie in Norwegen. An der University of California wurde er 2005 zum „Mentor of the year“ gewählt. Auch in Gremienarbeit ist der Sprecher des Konstanzer Fachbereichs Biologie erfahren, so zum Beispiel als DFG-Vertrauensdozent der Universität Konstanz, als Mitglied in verschiedenen wissenschaftlichen Beiräten und durch zahlreiche Vertreter- und Sprecherfunktionen seit seiner Studienzeit.

Der Forschungsschwerpunkt von Giovanni Galizia ist die Duftverarbeitung und das Duftgedächtnis im Gehirn von Insekten, insbesondere von Bienen und Fruchtfliegen. Galizias Forschung gilt den Antworten der Duftsinnzellen, der Verschaltung der Nervenzellen im Gehirn der Insekten und der Fragestellung, wie sich diese Verschaltung ändert, wenn ein Gedächtnis eingespeichert wird. Giovanni Galizia hat in Berlin Biologie studiert und in England in Zoologie promoviert. Vor seiner Berufung nach Konstanz im Jahr 2005 war er als Associate Professor für Entomologie an der University of California tätig, davor als Forschungsgruppenleiter an der Freien Universität Berlin.

Der scheidende Direktor Professor Gerhart von Graevenitz über seinen Nachfolger: „Mit Professor Galizia bekommt das Zukunftskolleg eine Führungspersönlichkeit, die sich seit vielen Jahren in der universitären Nachwuchsförderung engagiert. Sein wissenschaftlicher Ruf und seine Kontakte in der internationalen Hochschullandschaft sind die besten Voraussetzungen dafür, dass sich das Zukunftskolleg der Universität Konstanz weiter zur ersten Adresse für junge und kreative Spitzenforschung entwickelt.“

Kontakt:

Dr. Ursula Herold-Schmidt
Öffentlichkeitsarbeit und Wissenstransfer
Zukunftskolleg
Universität Konstanz
ursula.herold-schmidt@uni-konstanz.de
<http://www.uni-konstanz.de/zukunftskolleg>